

|                     |                    |                |
|---------------------|--------------------|----------------|
| Fecha<br>24.10.2019 | Sección<br>Primera | Página<br>PP-3 |
|---------------------|--------------------|----------------|

LES OFRECEN DISCULPAS POR LA GASEADA

# AMLO receta a ediles por derroches y tras reunión en Segob le bajan

Por **A. López y J. Butrón**

**EL PRESIDENTE** asegura que en municipios hay dispendios; sugiere reducir altos sueldos, evitar compra de autos y viajes, frenar corrupción...

**GOBERNACIÓN** acuerda mediar con Hacienda para pedir fondos para ayuntamientos; alcaldes desactivan amenaza de movilizaciones

“**RECOMENDARÍA** que, si ellos quieren tener más presupuesto, les damos la fórmula de cómo ahorrar: bajar los sueldos de los altos funcionarios”

**Andrés Manuel López Obrador**  
Presidente de México



Página 1 de 3  
\$ 124916.00  
Tam: 748 cm2

Continúa en siguiente hoja

|                     |                    |                |
|---------------------|--------------------|----------------|
| Fecha<br>24.10.2019 | Sección<br>Primera | Página<br>PP-3 |
|---------------------|--------------------|----------------|

Subsecretario Peralta ofrece disculpa por gas lacrimógeno

## Alcaldes frenan protestas para mantener diálogo con la Segob

**PESE A ABRIR** negociación por recursos, insisten en acercamiento con el Presidente; AMLO afirma que actuaron mal y dice que la fórmula para tener dinero es bajar los sueldos

• Por Jorge Butrón, Antonio López y Sergio Ramírez

**P**ese a que el Presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que los alcaldes incurrieron en una provocación en sus manifestaciones y luego de que recibieran una disculpa por parte de la Secretaría de Gobernación (Segob) por el gas lacrimógeno que se les lanzó en Palacio Nacional para exigir más recursos para los municipios en 2020, los ediles se comprometieron a detener movilizaciones y confirmaron una mesa de negociación con Hacienda, en la que mediará la dependencia, para buscar los ajustes a la Ley de Ingresos.

Los presidentes municipales del PAN, PRI y PRD dieron por superados los hechos ocurridos y acordaron centrarse en el acercamiento, que arranca formalmente a partir mañana.

Pese a ello, fueron criticados por el Presidente Andrés Manuel López Obrador por intentar ingresar por la fuerza a Palacio Nacional y gestionar recursos en la ventanilla equivocada.

El mandatario acusó que los ediles "no se comportaron de la manera correcta" e incurrieron en una provocación. Además, señaló que hay derroche en los municipios y les compartió la receta de la Cuarta Transformación para ahorrar recursos.

"Si ellos quieren tener más presupuestos, les damos la fórmula de cómo ahorrar: bajar los sueldos de altos funcionarios. ¿Cuánto ganan los presidentes municipales?, ¿cuánto los regidores? Si bajan los

gastos, ahorran, si no compran vehículos de lujo, si no viajan constantemente al extranjero y si evitan la corrupción", destacó López Obrador ayer en conferencia matutina.

Incluso, el mandatario federal recordó: "aquí hemos hablado de que hay regidores que ganan 150 mil o 200 mil pesos al mes y que para firmar por una obra, para que la aprueben, a veces les tienen que dar dinero adicional (a los ediles)".

El pasado martes, presidente municipales de oposición protestaron para exigir que les reasignen recursos a los ayuntamientos, en principio plantearon cinco mil millones de pesos y más tarde, en San Lázaro 200 mil millones de pesos. En el Zócalo intentaron dar portazo en la entrada principal de Palacio Nacional, por lo que les fue lanzado gas lacrimógeno; acción que reprobaron los inconformes, pues algunos tuvieron afectaciones y señalan que ésta no ha sido la respuesta del Gobierno federal para otros grupos, como los vándalos.

"Los alcaldes querían meterse a la fuerza. Les gana mucho el ansia opositora, la desesperación, y quienes están a cargo del cuidado (de la puerta Mariana) sintieron que podían entrar por la fuerza; yo lamentó mucho eso", externó el mandatario federal.

Asimismo, llamó a los inconformes a serenarse y a no mezclar cuestiones administrativas con asuntos partidistas.

Luego de la crítica presidencial, un grupo de ediles se reunió por la tarde con el subsecretario de Gobernación, Ricardo

Peralta, quien se disculpó por el incidente ocurrido.

Pese a que rechazaron haber incurrido en provocación alguna, como señaló el titular del Ejecutivo, luego de la reunión en la Segob acordaron darle un voto de confianza al Gobierno y centrarse en el diálogo para buscar aumentar el presupuesto para los municipios.

Incluso, acordaron detener por ahora las movilizaciones que tenían previstas, que incluye el cierre del aeropuerto capitalino.

Los alcaldes y la Segob concretaron entablar una mesa de trabajo con las secretarías de Gobernación, de Hacienda y Crédito Público (SHCP), así como con diputados federales y senadores, con el objetivo de revisar la Ley de Egresos.

"Hoy le damos un voto de confianza a la Secretaría de Gobernación. Es importante tener diálogo con el Gobierno federal por el bien de los ciudadanos", dijo el panista Enrique Vargas del Villar, alcalde de Huixquilucan.

En tanto, el subsecretario Peralta Saucedo comentó que lo sucedido en Palacio Nacional "es parte del pasado", ya que hay una ruta distinta para atender a los presidentes municipales.

En tanto, Juan Hugo de la Rosa, edil de Nezahualcóyotl, señaló que sigue la intención de reunirse con el Presidente, pues tienen la obligación de defender los intereses de la ciudadanía; sin embargo, destacó que

|                            |                           |                       |
|----------------------------|---------------------------|-----------------------|
| Fecha<br><b>24.10.2019</b> | Sección<br><b>Primera</b> | Página<br><b>PP-3</b> |
|----------------------------|---------------------------|-----------------------|

esperarán los resultados de las mesas de trabajo "porque tampoco podemos decir que no haremos nada o que nos cruzaremos de brazos si no tenemos respuestas positivas".

Al finalizar, entre los acuerdos alcanzados destacan que la Segob participará en la intermediación ante Hacienda a efecto de instalar una mesa de trabajo de carácter inmediato y permanente; también se acompañará a los alcaldes para que tengan la atención necesaria ante las distintas comisiones de las Cámaras de Diputados, dar seguimiento a una agenda de desarrollo municipal; además de hacer un compromiso permanente, para que el Gobierno federal trabaje con todos los municipios, con estricto respeto a los órdenes de gobierno.

Cabe destacar que pese a que funcionarios señalaron que no hay cabida para cambios en la Ley de Ingresos, el líder de

la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, Ricardo Monreal, reconoció que hay muchas presiones tanto del sector público como privado para modificarla, por lo que no descartó cambios en la Miscelánea Fiscal.

"Estamos muy presionados; hay que actuar con mucha prudencia para no cometer errores en las leyes que estamos construyendo", señaló.

## o eldato

Para evitar corrupción en la asignación de recursos, López Obrador adelantó que ahora el dinero del fondo minero se entregará de manera directa a los beneficiarios.

### 50

Por ciento del salario de ediles, reciben algunos regidores mensualmente

## Primeras resoluciones

En un primer acercamiento, los presidentes municipales y Ricardo Peralta determinaron seguir el diálogo y:

- o Que la Segob se convierta en intermediario en la negociación con Hacienda.
- o Acompañar a las representaciones municipales que acuden al Senado y a San Lázaro.
- o Instalar una mesa permanente con los ayuntamientos para dar seguimiento a la agenda municipal.
- o Trabajar de manera conjunta para mejorar la calidad de vida de la población.



Foto: Eduardo Cárdenas Cruz/La Razón

DE IZQ. A DER.: El subsecretario Ricardo Peralta, el abogado Eduardo Aguilar y los ediles Luis Nava, de Querétaro, y Enrique Vargas, de Huixquilucan.

|                     |                     |                 |
|---------------------|---------------------|-----------------|
| Fecha<br>24.10.2019 | Sección<br>Nacional | Página<br>PP-2a |
|---------------------|---------------------|-----------------|

# Rosario Ibarra regresa a AMLO la medalla Belisario Domínguez

Se la deja en custodia, y la aceptará hasta que haya justicia y verdad en

el caso de los desaparecidos

de los funcionarios, dice la carta que leyó su hija Claudia

◆ Las familias de Eureka hoy seguimos igual que hace tantos años, siendo escarnio y burla

◆ El Presidente afirma que cumplirá el compromiso adquirido con los familiares



Claudia y Rosario, hijas de Rosario Ibarra de Piedra, fundadora del Comité Eureka, y Andrés Manuel López Obrador, presidente de México, en el Senado de la República.



Página 1 de 3  
\$ 153450.00  
Tam: 990 cm2

# Rosario Ibarra devuelve preseña, hasta que hallen a todos los desaparecidos

❖ Deja la Medalla Belisario Domínguez “en custodia” del presidente López Obrador ❖ La activista no asistió, pero mandó una carta con sus hijas ❖ “Se hará todo lo humanamente posible”: AMLO

[ Alejandro Páez ]

**R**osario Ibarra de Piedra devolvió la preseña Belisario Domínguez que le fue otorgada por el gobierno de la 4T, a efecto de que quede “en custodia” del presidente Andrés Manuel López Obrador. La luchadora social no la recibirá hasta que se encuentre a todas las personas desaparecidas por parte de autoridades gubernamentales.

“No quiero que mi lucha quede inconclusa, es por eso que dejo en tus manos la custodia a tan preciado reconocimiento y te pido que lo devuelvas junto con la verdad sobre el paradero de nuestros queridos y añorados hijos y familiares, y con la certeza de que la justicia anhelada por fin nos ha cubierto con su velo protector, seguiremos hasta encontrarlos”, expuso Rosario Ibarra de Piedra a través de una misiva leída por su hija.

Con la presencia del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar, y la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, el Senado de la República entregó la Medalla Belisario Domínguez a la activista Rosario Ibarra de Piedra, quien por su estado de salud no pudo estar presente, y encargó a su familia leer la carta de devolución.

En entrevista posterior, López Obrador se comprometió a cumplir esa encomienda y hacer “todo lo que humanamente sea posible

para dar con los desaparecidos”.

“Sabré cumplir con su encomienda; sabré cumplir a la altura de las circunstancias”, aseveró.

—¿Lo detiene algo hasta ahora?

—Nada, soy libre como es del dominio público, no puede haber ningún grupo de interés que impida el conocer toda la verdad sobre las desapariciones, crímenes que se cometieron durante los gobiernos autoritarios.

Poco antes, en la máxima tribuna del Senado, Claudia Piedra Ibarra leyó el discurso de su madre, donde relata las vicisitudes que ha pasado a lo largo de 40 años desde que su hijo, Jesús Piedra Ibarra, fue sujeto de desaparición forzada por razones políticas el 18 de abril de 1975, lo que la llevó a formar el comité Eureka.

Fue ahí donde aprovechó para hacer un reclamo al gobierno de López Obrador, a quien reprochó que, contrario a lo que pensaban, se mantienen las burlas y el escarnio de algunos funcionarios de Gobierno hacia el movimiento de quienes indagan el paradero de sus hijos o familiares a varias décadas de que los secuestraron o desaparecieron.

“Señor Presidente, no permitas que la violencia y la perversidad de los gobiernos anteriores siga acechando y actuando desde las tinieblas de la impunidad y la ignominia”, indicó Claudia Piedra Ibarra.

En la carta que envió Ibarra de Piedra, retoma un comenta-

rio de uno de sus nietos, quien la felicita por su Medalla, pero le aclara que esa Presea “está muy lejos de ser lo que ella siempre ha buscado. Sé que lo único que quieres es saber de tu hijo, al igual que todas las demás familias. Tengo rabia e indignación porque sé que llevan más de 40 años para que un gobierno justo llegara y buscara junto con ustedes a sus hijos, padres y hermanos, y por fin terminara con esa angustia que tanto las agobia y que poco a poco ha aniquilado su existencia”.

“Pero ¿qué ha pasado?” — agrega el nieto— según relata Ibarra de Piedra. “Más de un año de este gobierno que creyeron firmemente que sería el añorado y con el cual no habría ningún obstáculo que salvar o algún acuerdo que negociar como en antaño, pero no ha sido así”.

“La justa ira de mi nieto es el resultado de saber que las familias de Eureka hoy seguimos igual que hace tantos años, siendo escarnio y burla de los funcionarios; la libertad de nuestros hijos y familiares, la justicia, la dignidad del pueblo y la paz siempre han sido nuestras metas claras, diáfanas, esplendorosas y que no admiten matices”, acusó.

Estallaron los gritos que han sido un estandarte del comité Eureka a lo largo de 40 años de lucha: “¡Vivos se los llevaron, vivos los queremos!”, una, dos, 15 o 20 veces retumbó este grito en la vieja Casona de Xicoténcatl, que fue la antigua sede del Senado de la República.

|                            |                            |                       |
|----------------------------|----------------------------|-----------------------|
| Fecha<br><b>24.10.2019</b> | Sección<br><b>Economía</b> | Página<br><b>PP-8</b> |
|----------------------------|----------------------------|-----------------------|

# Revertiría Senado legalización de autos *chocolate*

**DICTAMEN.** Hoy discutirían en el pleno la Ley de Ingresos para el 2020

El Senado se comprometió a revisar la iniciativa morenista que pretende legalizar los autos *chocolate* y que fue incluida en la LIF 2020.

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, dijo que éste actuará como auténtica Cámara revisora.

Industriales del sector automotor se dijeron confiados en que se frene la iniciativa. Eduardo Solís, presidente de la AMIA, tras reunirse con Monreal y con el senador Alejandro Armenta, presidente de la Comisión de Hacienda, dijo que tiene

esperanza de que modifiquen.

El viernes pasado, el pleno de la Cámara de Diputados avaló agregar a la Ley de Ingresos 2020 la iniciativa para legalizar autos ilegales, subir el costo de los derechos del agua al campo y elevar los impuestos migratorios.

Monreal dijo que revisarán los tres temas que son claves para la industria del país.

Hoy por la tarde la Ley de Ingresos 2020 subiría al pleno del Senado para su aprobación.

— Redacción

## DIPUTADOS DE MORENA

### SE 'ARREPIENTEN' DE APROBAR IMPUESTO AL AGUA EN CAMPO

Diputados federales de Morena admitieron que "hubo aspectos no ponderados" al aprobar en la LIF 2020 el gravamen al agua que se usa en el campo.

Dijeron que enviaron un documento a los senadores donde les piden que retiren esa modificación en el dictamen. El CNA exhortó a los legisladores a corregir, pues los productores tendrían una fuerte afectación. — Víctor Chávez



|                            |                            |                       |
|----------------------------|----------------------------|-----------------------|
| Fecha<br><b>24.10.2019</b> | Sección<br><b>Economía</b> | Página<br><b>PP-8</b> |
|----------------------------|----------------------------|-----------------------|

POLÍTICA FISCAL

# Diputados se arrepienten y piden al Senado que se cambie Ley de Ingresos

**Los legisladores pidieron eliminar gravamen al agua para uso agrícola**

VÍCTOR CHÁVEZ  
vc.havez@elfinanciero.com.mx

LETICIA HERNÁNDEZ  
lh.ernandezm@elfinanciero.com.mx

Diputados federales de Morena admitieron que “hubo aspectos no suficientemente ponderados, atendimos opiniones y somos sensibles”, por lo que rectificaron y pidieron al Senado eliminar el gravamen al agua de uso en el campo, aprobado en la Ley del Ingresos, el pasado viernes.

En conferencia de prensa, y con el aval de su coordinador, Mario Delgado, un grupo de legisladores morenistas encabezados por el sonorense Carlos Javier Lamarque Cano, explicó que “es válido rectificar, hubo aspectos no suficientemente ponderados, atendimos opiniones y somos sensibles”, dijo.

Argumentó que los diputados aprobaron dicha enmienda porque “en ese momento no teníamos los detalles de la propuesta, que se redactó en conjunto con ‘asesores’ de la Secretaría de Hacienda” y que evitó en todo momento dar sus nom-

bres porque “no los recordó”.

“Decidimos dar marcha atrás porque más vale revisarla con cuidado y tomar las medidas que correspondan, sin afectar a la gran mayoría de los productores. Malo sería continuarlo, a pesar de saber que se ha desvirtuado su objetivo original”, subrayó.

Precisó que ya enviaron un documento con diversas firmas —sin precisar cuántas— para proponer a los senadores que retiren esta modificación en el dictamen de la Ley de Ingresos, que fue aprobada de última hora como “reserva”.

Lo anterior —explicó el legislador— a pesar de que con esta modificación al dictamen se dejarán de recaudar 585 millones de pesos en la Ley de Ingresos para el 2020.

## AUTOMOTRICES CONFÍAN

Pese a que el pronunciamiento de los diputados de Morena solo fue por el cobro del agua para uso agrícola, por la mañana, la industria automotriz nacional confió en que la iniciativa para legislar a favor de la legalización de autos “chocolate” que está incluida en la legislación, sea frenada por los senadores, dijo Eduardo Solís presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA).

“El senador (Ricardo) Monreal nos ha dado una esperanza, nos ha dicho

que su intención será la de bajar este artículo y seguiremos trabajando con él y con todas las fracciones parlamentarias y con los aliados de la industria del país”, señaló al detallar que ayer, tras varias horas en el Senado y de reunirse con el presidente de la Junta de Coordinación Política, el senador Monreal y con el senador Alejandro Armenta, presidente de la Comisión de Hacienda, se sentían con confianza.

“Tenemos esta esperanza, fue muy buena esta reunión y seguiremos trabajando en exponer el impacto que tendría para el desarrollo del mercado”, apuntó Solís.

## FOCOS

**La cámara** baja aprobó que se cobre un impuesto al agua para uso agrícola y pecuario que impactaría de forma negativa a productores en el campo.

**Adicionalmente,** esos legisladores aprobaron la legalización de los automóviles usados importados de Estados Unidos, conocidos como ‘autos chocolate’, que afectará a la industria en general.